

旧暦の月遅れを考へる
とだいたい現在の九月と
いう頃だろう。この続き
の後半部分には隱居湛玄
に対し、重倫全快の祈祷
を依頼していたが六月も
七月も御札が届いていな
い。もしかしたら取り紛
れてしまったのかもしれない
ないが、お送りいただくな
ことができるか、と記さ
れている。

どうやら、八千枚護摩
供が五月に結願となつた
後、次の月から引き続き

『南紀徳川史』は重倫の評伝として、いくつかの評伝として、いくつかの逸話

『南紀徳川史』の系譜では、弥之助の命日と岩千代の出生日は同じ六月一八日となっているが、弥之助は和歌山で死んでいるので、その報せが届くにはある程度日数がか

直とその子孫・家中においては重く受け止められていたようだ。実際に重倫を頼雄の生まれ変わりとして恐れる表現もある。後には西条藩主として復権もなされ廟所も整備されている。重倫が因縁

愛する女性とその子らに対する煩惱ぶりがよく感じられるのである。

つてみる。

懷妊したお八百の方に対
する安産祈祷を山主秀
興に、また、重論の病氣

その常軌を逸した行動を記している。

かつただろう。また、おふさと同日にお八百が出産した記録はない。おふ

と悩む中にはこの家系の問題も含まれていたのかもしれない。

月日山三(五五)
一

明和九年（一七七二）の二月から五月にかけて、紀伊徳川家を施主に葉王院門末あげての八千枚護摩供十座が執行された。これ以降、八代藩主重倫^{しげとみ}代における継続的な祈祷執行の記録が残りはじめた。

う中の因縁という表現は穏やかではない。実は、重倫は自らの体調ばかりではなく、その年の年明けから相次いで子を亡くしていた。一月には一歳に満たない四女の鎌姫を、二月には満三歳の次女錦姫を抱瘡で亡くしている。特に錦姫の死は愛妾お八百の方との間に出来た失望の男子だつただけに、重倫の落胆たるや想像に難くない。錦姫の死は生まれてからまだ四か月足らず、重倫が参勤で留守の間のこと

田沢井庄左衛門との書
状の往来はこの八千枚護
摩供執行の頃から確認で
きるが、残存する史料の

の方の臨月と御札・護符の督促を伝える
吉州家家臣浅井庄左衛門の書状

（左御符から書籍）
御札庄左衛門からの書籍である。五月の護摩供体願の次の動きを示す史料半部分について解説文を掲載しよう。
まず、写真にある前半部分について解説文を残暑之節 益御清安
御入被成奉珍重候然者
先達而御祈禱御執行
被成 御札御符
被成候妊身の方
者臨月ニ而有之候 来八月
御札御符等御差越
右二付

葵の祈禱所

明治大學博物館

幸はさらに続き、翌年二月から始まつた八千枚護摩供の最中の三月にも五女の鋒姫を七か月で亡くしてゐた。実に一年余りの間に三女一男を亡くす不

内、年次の判明するものとしては明和九年三月二日付の鋒姫死去の報が最初である。この時は、隠居湛玄に宛て、このことについてとりあえず知ら

お八百懐妊
ている。